

三加和  
中学校  
学校だよ!

# みがきあう

3 間目

5月  
12日(金)

たわが  
あいさつ。されど…

朝から挨拶に対して人それぞれの反応があります。大きな声で先に挨拶してくれる人、こちらから挨拶したら返してくれる人、声は出せないけれど会釈をしてくれる人、じーとこちらを見て何も言わず通りすぎる人、視線を合わせず、そそそと通りすぎる人。この違いって何なんでしょうね?長年に亘る教員やっていますが、「まだ」に分かりません。こう言って私を見て、小学生の時は努力でうるさい「ニシテ」で体をイヌに巻きつけられ、通知表には毎回「落ちつきがない」と書かれ親に怒られるほどせからしかたのですが、人見知りがひどくて、挨拶ができない、気がかないふりをして通りすぎるというタイプでした。人柄や性格といったものは、幼少期や思春期の時につくられるそうで、中学生の今の時期に自分を変えないとなかなか変わらないそうです。事実、私は、「大人にならちゃんとあいさつとかするようになるし」と思って変わらなければいけないので、まだに苦しんでいます。学校の先生という立場になつていてもかねば、「おはよう」と挨拶ひとつするのも緊張しますし、人の目を見て話せません。社会人として失格ですね…でも、それが事実なんです。だからこそ、子どもたちには、今のうちに挨拶ができる人に会ってほしいと思っています。では、なぜ「挨拶は大切なのか?」それは、挨拶することが相手を認め、心を開くことだからです。挨拶をしない人といふのは、無意識に心を開かせているんですね。私がそうでした。だから、人から話しかけられにくいし、人にも話しかけにくくなります。だから自分が変わるために

自分から心を開いて挨拶をすることが大事なんです。それがよくできているなと思うのが2年生の鍋島くん。彼は、どんな時でも、こっちがまた気づいてない時でも、遠くからでも大きな声であいさつをしてくれます。ありがとうございます。なんだかちよとしたホッとするような安心感を覚えられます。自分も中学の時に、彼みたいな行動ができていたかな…としみじみ思います。コミュニケーションが苦手な人や今の自分を変えたいな、と思ってる人は、まずは挨拶からやってみましょう。それも『相手の目を見て、自分から』。「自分からしても、もしかしたら相手はしてられないかも…」と考えるとちょっと勇気が入りります。でも、その勇気が大事なんです。その勇気が自分の自信となり、自分を変え、自分が変わると周りの見込みが変わり、周りの世界がかわってきます。少しずつだけでも自分が変わっていますよ。思春期の今しかチャンスはありませんよ!!

知水町  
教育長の

## 米田先生からの投稿です!



先日朝、学校近くの横断歩道で車を止めたところ、男の子が礼をしながら渡っていました。そしてその子は、渡り終えたとき、また私の顔を見て礼をしてきました。昨日は、夕方学校近くの横断歩道で車を止めたところ、女の子が渡りました。この子も渡り終えて礼をしてきました。2人の生徒と出逢って、その後の運転が心地よくできました。その心遣いがとてもうれしかったです。三加和中生は、きっとどの子も同じ行動をとるのだろうなと思いました。たった1、2秒の行動ですが、皆さん一つ一つの行動は習慣となっているからできるのでしょうか。挨拶も勇気がいるかもしれません、三加和中生が笑顔で挨拶をすると町も明るくなります。TRY…期待しています。三加和中生の行動がうれしかったので…

そういえば、昨年も4月ごろ、たまたまこのあたりを通られたいた方が、おさやかこのあたりの学校はどこか?と教えて調べられて上の内容と同じことを電話してたところがいました。みなさんの何気ない行動が1300人ほどの気持ちよくしているんですね。ありがとうございます。

返信ありがとうございます。  
内容は何でもかまいません。

のせて  
かわいい  
ひとつ  
名前が  
出せんで。

